## **Diario Concepción**

Fecha: 23/11/2024 Vpe: \$387.816 Vpe pág: \$1.156.324

\$1.156.324

Vpe portada

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

24.300 S 8.100 F 8.100

33,54%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 2

## **ENFOQUE**

## El violín de Einstein



RONALD MENNICKENT Investigador asociado CATA y académico Departamento de Astronomía UdeC

"En Princeton, Einstein caminaba entre sombras de ideas y árboles centenarios, como un sabio que conversa con el Universo. Sus pasos eran lentos, cargados con el peso de ecuaciones que bailaban en su mente, pero ligeros como el violín que acariciaba en las tardes tranquilas, cuando el sol descendía en tonos dorados sobre la pequeña ciudad.

Allí, entre las calles silenciosas y los pasillos de la Universidad, Einstein encontraba refugio. En su casa sencilla, rodeado de libros y cuadernos llenos de fórmulas, el genio se tornaba hombre. Su violín, fiel compañero, resonaba entre las paredes, llenando el aire con notas de Bach y Mozart, como si cada acorde buscara desentrañar los secretos más profundos del cosmos.

Las estrellas de Princeton, visibles en las noches claras, le recordaban al científico las vastedades que había cruzado con su mente, pero también, le susurraban sobre los misterios aún por descubrir. Su vida allí fue una danza constante entre lo concreto y lo infinito, donde cada fórmula y cada nota de

música eran eslabones de una misma cadena que conectaba el arte y la ciencia.

Los días pasaban en serena meditación, entre reuniones con colegas, caminatas solitarias y tardes musicales. Y aunque el reloj del tiempo avanzaba, en Princeton Einstein parecía haber hallado un rincón donde el tiempo mismo se detenía, suspendido entre el pensamiento y la melodía, entre el genio y el hombre, en la quietud de la sabiduría."

El texto anterior, elaborado con la asistencia de un Modelo de Lenguaje de Gran Escala (LLM), evoca los últimos días de Einstein en Princeton, destacando la profunda conexión entre el pensamiento científico y la música. En palabras del propio Einstein sobre sus descubrimientos: "Llegué a ellos por intuición, y la música fue la fuerza impulsora detrás de esa intuición. Mi hallazgo fue el resultado de una percepción musical".

Einstein tenía un aprecio entrañable por su violín, que le regaló su madre a la edad de seis años, y le acompañó hasta sus últimos días. Su violín la siguió en los momentos en que el genio cambió nuestra manera de ver el espacio y el tiempo, esto mientras cimentaba la ciencia que nos llevaría al descubrimiento de las ondas gravitacionales y agujeros negros y también a las aplicaciones tecnológicas que permiten hoy la comunicación satelital y el posicionamiento global. Así, el violín de Einstein no sólo era un instrumento musical, sino un puente entre dos mundos: el de

las leyes del Universo y el de las emociones humanas. Cada vez que sus dedos rozaban las cuerdas, recordaba que, aunque la razón y la matemática iluminaban los misterios del cosmos, era la música la que mantenía viva su humanidad. En esas notas resonaban tanto las preguntas sin respuesta como la paz de saberse parte de un todo más grande. En Princeton, el genio y el hombre se fundieron en una sinfonía única, recordándonos que, al final del día, incluso los gigantes del pensamiento necesitan del consuelo de una simple melodía.